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Membros Presentes 

Entidade Representante 

ASSEMAE Gustavo A. M. Prado (S) 

CETESB Domênico Tremaroli (S) 

CETESB Eneida M. Moraes Zanella (T) 

CODEN Thiago dos S. Rodrigues (T) 

Cooperativas de Holambra Petrus Bartholomeus Weel (T)  

DAEE Regina Aparecida Ribeiro (T) 

DAEE Sebastião Bosquilia (S) 

DAEE – Rio Claro Willy Werner G. Bóbbo (T) 

DAE Jundiaí Maria das Graças Martini (T) 

FIESP Luiz Carlos A.Marques (T) 

FIESP Roberto Polga (S) 

Florespi Ricardo O. L. Schmidt (S) 

P. M. de Indaiatuba Danielle França Nery (S) 

P. M. de Itatiba Wilhelm W. Poloni (T) 

P. M. de Itupeva Andressa J. Boldrin (S)  

P. M. de Jaguariúna Maria Tereza t. de Lima (S) 

P. M. de Limeira Roberta Ribeiro Dalfré (T) 

P. M. de Sta. Gertrudes José A. R. B. Seydell (T) 

SABESP Nilzo René Fumes (S) 

SANASA Myrian Nolandi Costa (T) 

SANASA Sonia Maria S. Souza (S) 

SORIDEMA Harold Gordon Fowler (T) 

TNC Aurélio Padovezi (T) 

VIVERE Michele Consolmagno (T) 

(T) – Titular    (S) - Suplente 

 

Entidades Ausentes sem justificativa 

DAE Santa Bárbara d’Oeste 

DAE Valinhos 

ESALQ/USP 

P.M. Itatiba 

Piracicaba 2010 

Rotary Internacional – D 4590 

UNESP/IGCE 

Entidades Ausentes com justificativa 

EMBRAPA Meio Ambiente 

P.M. de Americana 

P.M. Campinas 

P.M. Limeira 

 

 

Convidados 

Entidade Representante 

Agência de Bacias PCJ Eduardo Cuoco Léo 

Agência de Bacias PCJ Helena Gonçalves 

Agência de Bacias PCJ Katia Gotardi 

Agência de Bacias PCJ Maria Eugênia Martins 

Agência de Bacias PCJ Patrícia G.A. Barufaldi  

ANA Marco Amorim 

DAEE/SE-PCJ Léo Urbano 

Elo Ambiental Claudia Grabher 

SAAE Indaiatuba Gustavo H.N. Oliveira 

TNC João Guimarães 

Morador de Jundiaí Massao Okazaki 

Maria Luiza Fink 

 
(T) - Titular       (S) - Suplente      (R) - Representante 

 

1. Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram 

enviadas aos presentes por meio de mensagem eletrônica, em 

27 de junho de 2012. 2. Abertura da reunião: A abertura da 

reunião foi realizada pelo Coordenador da CT-PB, Profº 

Harold que agradeceu a presença de todos e ao anfitrião pela 

cessão do espaço. Na sequência passou a palavra a Sra. 

Regina que informou aos presentes a existência de quorum 

qualificado para o início da reunião. 3. Aprovação da ata da 

reunião anterior: a ata foi aprovada com correção sugerida 

pelo Sr. Harold. 4. Apresentação dos resultados do GT-

Cobrança: Sra. Regina informou que havia solicitado ao 

coordenador do GT-Cobrança a apresentação do andamento 

dos trabalhos do GT e sugeriu a aprovação até a próxima 

reunião da CT-PB. Sr. Polga informou que todo material 

apresentado se encontrava no site do Comitê. Informou 

também, que houve várias reuniões e que premissa básica 

seria o rigoroso atendimento à legislação. Salientou que foi 

discutido sobre a atualização dos valores e verificou que 

estavam defasados em 2006 e 2007. Informou também, que a 

cada 2 anos o assunto será discutido conforme legislação 

vigente. Comentou ainda que o grupo solicitou à Agência de 

Águas que fosse feita uma proposta que resultou em uma 

planilha. Esta planilha é utilizada para a simulação. Salientou 

que todos os dados da planilha foram retirados do plano de 

bacias e os parâmetros analisados foram: captação, consumo 

e lançamento.  Em seguida sugeriu que a proposta final fosse 

apresentada na segunda semana de agosto comentando que o 

objetivo do GT é retomar a capacidade de investimento que 

era de 20% do valor necessário para atender a questão do 

saneamento na Bacia do PCJ.  Salientou ainda que trabalhos 

complementares foram realizados pela Sra. Kátia utilizando 

recursos do PAC, Reágua, Água Limpa, PRODES e todo o 

recurso das cobranças federal, paulista e mineira, etc. Sr. 

Polga comentou que a planilha é uma ferramenta para simular 
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a colocação de diferentes índices nos parâmetros captação, 

consumo e lançamento que variam de 14,5 até 20% do 

montante de recursos que representava no início das 

cobranças no plano anterior. Sra. Regina comentou a 

necessidade de elaboração de um instrumento de fácil 

entendimento com a projeção prevista pelo planejamento ou 

seja, um cronograma de ampliação do pagamento da 

cobrança informando ano a ano a evolução e o crescimento. 

Sr. Polga comentou que isso não havia sido feito porém que 

na última reunião essa questão foi discutida e o consenso 

obtido foi a retomada do crescimento, e que seria de forma 

gradativa; sendo avaliada pelos segmentos industrial e 

saneamento e que o instrumento seria a simulação. Sr. Petrus 

comentou que o crescimento industrial foi elevado e o custo 

foi decrescente. Sr. Polga comentou que muito foi utilizado 

pela indústria, porém sem utilizar o recurso da cobrança. 

Salientou também que na primeira semana de agosto seria 

concluído e apresentado o resultado do trabalho. Sra. Regina 

sugeriu que fosse estabelecido o prazo final em 14 de 

setembro para a conclusão. 5. Apresentação do Estudo de 

Viabilidade Econômica para manutenção dos Serviços 

Ecossistêmicos no Sistema Cantareira: Sr. Aurélio 

comentou que havia solicitado à CT-PB para apresentar  o 

estudo de viabilidade econômica para ações de infraestrutura 

verde no Sistema Cantareira, no I simpósio conjunto das 

Bacias PCJ e apresentou sr. João  Guimarães para a 

apresentação do trabalho. Salientou também, que os 

resultados esperados eram: 1) Identificação de áreas 

prioritárias para ações de: restauração, conservação, melhores 

práticas agrícolas, etc; 2) Estimativa de custos para 

implantação das intervenções: restauração, cercamento, 

conservação de solo, etc; 3) Estimativa de benefícios 

ambientais: redução de aporte de sedimentos e de nutrientes; 

4) Estimativa de benefícios econômicos: redução do custo de 

tratamento de água. Sr. Michele sugeriu que também fosse 

consultado o Projeto Floram elaborado por 12 cientistas e 

tinha por objetivo principal calcular o reflorestamento 

necessário para neutralizar o efeito estufa. 6. Apresentação 

do termo de Referência da Gestão Municipal e 

incorporação de sugestões para encaminhamento à CT-

PL ou Plenária: Sra. Regina explicou como seria efetuada a 

gestão municipal e apresentou a TR informando que a mesma 

havia sido enviada para todos os membros da CT-PB bem 

como a carta para os prefeitos, porém somente a carta foi 

enviada à CT-PL. Se o GT-Articulação concordasse seria 

aprovada na CT-PB para posterior envio à CT-PL. Sra. 

Claudia sugeriu que fosse acrescentada a sociedade civil 

ambiental (item 4.7 do TR). Sr Seydell comentou que enviou 

sugestões de alterações do TR. Sra. Regina concluiu a 

discussão e solicitou que as alterações e sugestões fossem 

enviadas. Sra. Claudia comentou sobre o TR e as dificuldades 

de implantação do Plano Diretor de Florestas. Sr. Léo 

comentou sobre o gerenciamento dos contratos, sugeriu que 

além do TR propor o que seria feito, seria importante 

determinar como seriam efetuados os serviços e a 

metodologia para que se conseguisse obter a clara visão dos 

resultados e que o orçamento fosse elaborado com métricas, 

de maneira a ser facilmente auditado 7. Posicionamento 

sobre o Grupo da Resolução nº 62: Sra. Regina informou 

que o grupo resolveu, na reunião anterior, que  iria fazer uma 

junção da Resolução 17 do CNRH   (Federal) e da Resolução 

62  (do Estado de São Paulo), pois as duas Resoluções 

abordam o mesmo assunto, porém de maneira diferente, E 

informou que os participantes do Grupo da Resolução nº 62 

deveriam retornar às 14hs naquele local. 9. Encerramento: 

Foi passada a palavra aos presentes e não havendo 

manifestação, foi dada por encerrada a reunião.  

 

Harold Gordon Fowler 

Coordenador da CT-PB 

 

 

Regina Aparecida Ribeiro 

Coordenadora-adjunta da CT-PB 

 

                                 Myrian Nolandi Costa   

Secretária da CT-PB 

 


